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ATA 
ATA n° 24/2017. Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, às nove horas 
e onze minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o 
Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a 
presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello, Carla Silva da 
Silva, Claudio Rodrigues Olinto, Daniel Souza, Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Casares 
Pinto, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, José Antônio Scotti 
Fontoura, José Francisco Almeida Souza, Kleber Eduardo Bianchi, Liércio André Isoldi, 
Luciano Lopes da Silva, Marcio Ulguim Oliveira, Marco Antônio Rigola Romeu, Oberdan 
Carrasco Nogueira, Régis Pinheiro Maria, Rodrigo Rocha Davesac, Samantha Dutra Dal 
Pozzo e Thais Andrezza dos Passos; ausentes os Conselheiros: Antonio Domingues Brasil, 
Carina Santos Ness, Christopher Garcia, Jeferson Avila Souza, Luciano Volcanoglo Biehl e 
Pedro Miguel Macagnan Warnava; justificadas as ausências dos Conselheiros: Humberto 
Camargo Piccoli, Carmen Elisa Sirena, Joaquim Vaz e Milton Luiz Paiva de Lima. O Prof. 
Cezar deu início à reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 22/2017 – A ata foi 
previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Segundo assunto: Parecer CP 41/2017 – Projeto de Pesquisa intitulado 
“Comparação entre Uniões Soldadas de Aço Inoxidável Duplex”– Prof. Paulo Henrique 
Sanchez Cardoso – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi 
favorável à aprovação do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Terceiro assunto: Oferta de disciplinas de Graduação da Escola de 
Engenharia para o primeiro semestre de 2018 – O Prof. Cezar destacou que o documento 
foi encaminhado a todos os docentes. Fez a leitura do documento, bem como das 
justificativas pelas disciplinas não ofertadas. Esclareceu que os horários das disciplinas não 
estão em votação e que eventuais modificações poderão ser necessárias. Colocado o 
documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Oferta de 
disciplinas de Pós-Graduação da Escola de Engenharia para o primeiro semestre de 
2018 – O Prof. Cezar destacou que o documento foi encaminhado a todos os docentes e fez 
a sua leitura. Esclareceu que os horários das disciplinas não estão em votação e que 
eventuais modificações poderão ser necessárias. Colocado o documento em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Quinto assunto: Retificação no edital de seleção de 
discentes de nível doutorado do PPMC – Ad referendum – O Prof. Cezar explicou que deu 
o ad referendum com base em análise feita pela Câmara de Pós-Graduação. Destacou que 
as retificações foram as seguintes: a primeira retificação diz respeito ao item 2 pela inclusão 
da sentença: "ou documento que ateste provável conclusão do curso de mestrado"; a 
segunda retificação diz respeito à inclusão do Professor Leonardo Ramos Emmendorfer, que 
não constava anteriormente na lista de professores habilitados a orientador alunos de 
doutorado. Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto 
assunto: Edital de seleção de discentes de nível mestrado do PPGEO – Ad referendum 
– O Prof. Cezar explicou que em função dos prazos foi dado o ad referendum para o 
lançamento do edital. Destacou, ainda, que o edital não sofreu alteração em relação ao do 
ano passado e também houve a análise e aprovação pela Câmara de Pós-Graduação.  
Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: 
Indicação da Presidência do Conselho – Representação da Escola de Engenharia na 
CPPD – Gestão 2018/2020 – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação, destacando que os 
atuais representantes manifestaram interesse em permanecer representando a Escola de 
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Engenharia junto à CPPD. Indicou, assim, os seguintes nomes: Milton Luiz Paiva de Lima 
(titular) Rodrigo Davesac (1º suplente) e Ana Maria Volkmer Azambuja (2º suplente). 
Colocada a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Oitavo assunto: Indicação 
da Presidência do Conselho – Representação da Escola de Engenharia no Comitê de 
Extensão – Ad referendum – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação, destacando que fez o 
convite para esta representação a dois servidores que tem grande envolvimento com projetos 
de extensão: a TAE Rita de Cássia Gnutzmann Veiga (titular) e o Prof. José Antônio Fonseca 
de Antiqueira (suplente). Informou que, devido à exiguidade do prazo para a indicação dos 
nomes, proferiu um ad referendum. Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Nono assunto: Indicação do Gabinete 05/2017 – Renovação do contrato 
do Professor Voluntário Diego Mendes Cipriano – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação, 
destacando que o Prof. Heitor Vieira encaminhou o Plano de Atividades de Diego Mendes 
Cipriano, prorrogando sua atuação como professor voluntário na Escola de Engenharia de 
agosto a outubro de 2017, em particular no Curso de Especialização em Gestão Ambiental 
em Municípios. Informou ainda que algumas questões levaram certo tempo para serem 
esclarecidas, por isso o assunto foi trazido tardiamente ao Conselho. Colocada a indicação 
em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo assunto: Homologação dos 
resultados da Pesquisa de Opinião para escolha de Coordenador e Coordenador 
Adjunto do Curso de Especialização em Gestão Ambiental em Municípios – O Prof. 
Cezar fez a leitura do relatório final elaborado pela comissão organizadora da pesquisa de 
opinião. Destacou que a votação ocorreu no dia 27 de novembro de 2017 por meio do site 
http://www.consultas.furg.br e que a chapa única, composta pelo Prof. José Antonio Fonseca 
de Antiqueira – Coordenador e pelo Prof. Heitor Vieira - Coordenador Adjunto, obteve cem 
por cento dos votos. Assim, de 01/01/2018 a 31/12/2019, a Coordenação do Curso de 
Especialização em Gestão Ambiental em Municípios será constituída por: Prof. José Antonio 
Fonseca de Antiqueira – Coordenador e Prof. Heitor Vieira - Coordenador Adjunto. Colocados 
os atos e resultados da pesquisa de opinião em votação, foram aprovados por unanimidade. 
Décimo primeiro assunto: Proposta de calendário para reuniões ordinárias do 
Conselho da Escola de Engenharia para o ano de 2018 – A proposta de calendário foi 
previamente enviada aos conselheiros. O Prof. Cezar explicou que foi utilizada a mesma 
sistemática dos anos anteriores, permanecendo as reuniões ordinárias na segunda quarta-
feira de cada mês. Colocada a proposta em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo 
segundo assunto: Aprovação do Relatório de Metas de 2017 da Escola de Engenharia – 
O Prof. Cezar explicou que o plano de metas 2017 foi solicitado tardiamente e somente em 
agosto ele foi concluído, sofrendo sua avaliação preliminar no mês de outubro. Destacou que 
este relatório foi discutido ponto a ponto pelos membros da CIAP (Comissão Interna de 
Avaliação e Planejamento) e pelos coordenadores de núcleos de disciplinas. O relatório foi 
enviado previamente a todos os conselheiros, sendo dispensada a sua leitura após consulta 
aos conselheiros presentes. Colocado o relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Décimo terceiro assunto: Plano de Ação da Escola de Engenharia para o ano de 2018 – 
O Prof. Cezar explicou o plano foi elaborado pela CIAP (Comissão Interna de Avaliação e 
Planejamento) com o auxílio dos coordenadores de núcleos da Unidade. O Prof. Cezar fez a 
leitura do relatório. Após algumas ponderações, foi retirada da descrição da meta “Estudos 
para reformulação de disciplinas dos cursos de Engenharia Mecânica” a seguinte frase: 
“Elaboração, por parte do Núcleo de Projeto Mecânico, de estudo para oferta semestral (ao 
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invés de anual) de algumas disciplinas do Núcleo”. Colocado em votação o plano, foi 
aprovado por unanimidade. 
Décimo quarto assunto: Assuntos Gerais – O Prof. Cezar relembrou sobre a importância 
da inserção dos planos de ensino e da validação por parte dos coordenadores dos cursos. O 
Prof. Morello chamou a atenção para o fato de que muitos planos de ensino estão 
incompletos ou insuficientes de informações. O Prof. Cezar referiu que nas próximas 
comunicações a respeito do tema os requisitos mínimos ao preenchimento serão 
relacionados. O Prof. Cezar também informou que até o dia 18 de dezembro de 2017 os 
servidores deverão atualizar os seus dados sobre a produção científica porque os dados 
coletados na Plataforma Lattes do CNPq farão parte do Relatório de Gestão da FURG, que 
tem relação direta com a distribuição orçamentária para o ano de 2018. Por fim, o Prof. Cezar 
convidou a todos para a confraternização de final de ano, no dia 22 de dezembro no 
Crioulinho. O Prof. Diego afirmou que os coordenadores dos núcleos de disciplinas deveriam 
ser orientados a reunir todos os membros dos núcleos para tratar de assuntos internos 
relevantes. A Prof.ª Fabiane afirmou que os estágios em docência provenientes dos cursos 
de mestrado estão ocorrendo de forma excessiva em uma mesma disciplina e que no ano 
próximo ano letivo haverá por parte da coordenação do Curso de Engenharia Mecânica uma 
maior rigor para a liberação desta atividade. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto 
Burkert Bastos, encerrou a reunião às doze horas e seis minutos da qual foi lavrada a 
presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que a presidiu, e por mim, Taise 
Barcellos Rodrigues, que a secretariei. 
 
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                             CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS 
    Assistente em Administração                                                                 Diretor 


